

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

Un falso rumor lleva la agitación a las barriadas de Madrid teniendo que ser disueltos los grupos con mangas de agua

Resultados de las elecciones de Cuenca y Granada

CONFERENCIA DE LA TARDE

Actualidad política

Cuenca.— Las elecciones de diputados se desarrollaron tranquilas salvo pequeños incidentes.

Los representantes de los partidos recorrieron los pueblos velando por la pureza del sufragio.

De madrugada, datos de 105 pueblos dan el siguiente resultado:

Izquierdas: Malo 33 809 votos; Lasso 32 428; Mendizabal 32020 Cubertore 30984.

Derechas: Casanova 22.784; Gozávez 22 613; Goicoechea 22.056; Primo de Rivera 20.120.

Faltan datos definitivos.

Granada.— Las elecciones de ayer fueron tranquilas, salvo algunos incidentes naturales de la lucha.

A las tres de la madrugada los datos daban el resultado siguiente:

Fernando de los Ríos 121.170 voto; Lamóneda, Mayo, Martir, Rodríguez, Polanco, Fernández, Almagro, Molina, Gracia, Cano, Toro y Prelli siguen al señor de los Ríos.

Los diez primeros triunfan por las mayorías y los tres últimos por las minorías.

Otras noticias

Madrid.— Con motivo de un rumor propalado rápidamente de que varios niños habían muerto intoxicados con caramelos entregados por señoritas que calificaban de derechistas, esta mañana hubo alborotos entre los vecinos de las barriadas extremas, especialmente de Cuatro Caminos y Las Ventas.

El ministro de la Gobernación al recibir esta tarde a los periodistas, hablando de estos sucesos dijo que el rumor es completamente falso como otros muchos que sólo tienen por finalidad el exacerbar los ánimos criminalmente con objeto de que las multitudes provoquen disturbios.

Casares Quiroga está dispuesto a encarcelar a los lanzadores y propaladores, evitando así esa locura colectiva.

Como tuve noticias—afirmó el ministro—de que se formaban grupos de comentaristas apasionados de este rumor, envié un tanque de agua para disolverlos y ordené a los bomberos que actúen y eviten estas concentraciones.

Insistió en que las gentes deben precaverse de las noticias que circulan.

Dijo que una comisión de mujeres le visitó para protestar del supuesto reparto de caramelos y les dijo que se hagan responsables de denuncias concretas y que le citaran algún caso.

Una mujer le dijo que en el Asilo de la Paloma existía un niño enfermo por comer un caramelo envenenado.

Mediante—dijo el ministro—ordené la visita a aquel establecimiento y en efecto en aquella enfermería solo hay un niño con una herida en un dedo.

En cuanto a los otros niños que se dice fueron asistidos en las Casas de Socorro, el concejal delegado señor Redondo ha visitado todas las casas comprobándose que no se han presentado estos días ni una sola asistencia por intoxicación.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado el teniente de navío don José Estrella.

—Ayer tarde en el correo, marchó a Cádiz, el Excmo. señor Almirante Jefe de esta Base Naval Principal, don José María Gámez y Fossil.

S. E. estará de regreso dentro de breves días.

—De Madrid, el diputado don Francisco Medina.

—Regresó a Murcia nuestro paisano el presbitero don Angel Saura.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado comandante del «Kanguro» nuestro querido amigo el joven capitán de corbeta don Cayetano Rivera.

—En la capilla del Consistorio de la Cruz Roja recibió ayer mañana por primera vez el sagrado Pan Eucarístico la encantadora niña María del Rosario Cuesta Martí. Nuestra enhorabuena extensiva a su familia.

Colectivos sociales

Sin incidentes, continuó hoy la huelga de los obreros del puerto, de clarada el sábado en solidaridad con el personal de la marina mercante que tiene hechas determinadas peticiones a las Casas armadoras.

—Para conseguir que no se paralicen las obras de los canales de riego y evitar que en plazo muy breve que den sin trabajo muchos obreros en ellas colocados, esta mañana marchó a Madrid el alcalde señor Serrano, quedando encargado de la Alcaldía el señor Noguera.

Información de Marina

Movimiento de buques

Por noticias que nos merecen entero crédito, sabemos que una vez terminadas las maniobras navales, vendrán desde Canarias a Cartagena la división de cruceros que manda el almirante señor Mier y compuesta del «Miguel de Cervantes», «Libertad» y «Almirante Cervera», divisiones de destructores que manda el Almirante señor Fernández Piña y la división de submarinos tipo «C».

En el próximo mes de junio cesará en el mando de las flotillas de destructores, el almirante Fernández Piña que el 17 del actual cumple los dos años de mando reglamentario.

Se indica como sustituto a nuestro distinguido amigo y paisano, el Almirante don Juan Muñoz Delgado y Garrido que hasta hace poco tiempo desempeñó el cargo de Subsecretario de Marina.

—El sábado zarparon de Cádiz para Canarias todos los buques de la Escuadra, cruceros, destructores, y submarinos.

Hoy comenzaron en aquellas aguas las importantes maniobras navales.

Antes de zarpar la flota, estuvieron a bordo del acorazado «Jaime I», el comandante militar de Cádiz señor López Pinto y el Delegado Marítimo señor Varela y demás Autoridades, para despedirse del Almirante Jefe supremo de la Escuadra señor Salas.

Al zarpar los buques de la flota estaban los muelles de Cádiz abarrotados de público.

Entrega de mando del «Kanguro»

Esta mañana, con las formalidades de ordenanza, se ha efectuado la entrega de mando del buque salvamento «Kanguro», por el comandante interino teniente de navío don Alfredo Oliva, el capitán de corbeta don Cayetano Rivera y Almagro, nombrado recientemente.

El acto fué presidido por el capitán de corbeta don José Sierra, jefe accidental de la Estación de Submarinos asistiendo en delegación del Jefe del Estado Mayor de la Base Naval, el capitán de corbeta don José Fernández Pery y representaciones de los distintos Ramos del Armas.

FUTBOL

ESPAÑA VENCIO EN SUIZA

Berna.—Ante una concurrencia de 23.000 espectadores, se celebró ayer tarde el anunciado match «Suiza-España». El encuentro resultó bastante interesante, siendo en todo momento el equipo español superior al suizo, Comenzó el juego con dominio aplastante de los españoles que perdieron varias claras ocasiones para marcar. Todos los intentos suizos fracasaban ante los medios y defensas de nuestro equipo, que lo mismo que en Praga jugaron muy bien. La delantera española a pesar de jugar constantemente cerca del marco suizo, no lo hizo con cohesión y de ahí fué lo infeluz de su juego. Marcó España un magnífico gol que el árbitro alemán anuló.

Terminó con empate a cero el primer tiempo y en el segundo, comenzó con gran bulto los suizos, cuya delantera puso en peligro la puerta española que fué valiente y acertadamente defendida por Blasco a quien ovacionó repetidas veces el público. Pronto reaccionó nuestro equipo que como en la primera parte volvió a imponerse, esta vez con más eficacia y acierto en los delanteros. Nuevamente marcó España otro tanto que como el primero también le fué anulado, dando lugar a que el partido tomara cierto carácter de violencia, debido a la no imparcial labor del árbitro que mostróse muy severo con los españoles y en cambio permitió a los suizos toda clase de brusquedades. Se impuso totalmente el equipo español y el público, reconociendo la superioridad de nuestros jugadores) los aplaudió, destacándose una gran ovación a Zabala en una magnífica jugada. Un pase de Zubleta a Regueiro y de éste Lángara, vino el primer tanto válido español, ejecutado de manera formidable por el delantero centro que lanzó un tiro imponente, que el meta suizo no vió.

No hablan pasado unos dos minutos, cuando rápidamente Gorostiza en jugada espléndida batía por segunda vez la portería suiza. Siguió dominando el equipo español que llegó a jugar a placer, y aunque los suizos realizaron toda clase de intentos para mejorar el resultado fué inútil; unas veces porque sus delanteros no tuvieron acierto y las más de ellas, porque los defensas españoles actuaron con gran energía, imponiéndose.

Muguerza que jugó buena parte del primer tiempo, fué sustituido por Vega, a consecuencia de haberse resentido de la dolencia que sufre. También un medio suizo tuvo que retirarse del campo, cuando faltaban unos minutos para terminar el encuentro.

El equipo español añadió: Blasco; Zabala, Aedo; Zubleta, Muguerza (Vega), Roberto; Ventolrá, Regueiro, Lángara, Lecue y Gorostiza.

Con este partido España cierra la temporada internacional con tres derrotas y una victoria.

Copa de España

Atletic Madrid 2 Sporting 3.
Sabadell 1, Betis 1.
Valencia 4 Español 3.
Racing 3, Osasuna 2.

Cartagena 2, Imperial 2.

Nuestra modesta opinión nos dice, que para pruebas, ya está bien las hechas y lo contrario es que resulten fracasados elementos que todos sabemos son de clase, por no tener apoyo en sus compañeros.

Poco lucido resultó el encuentro de ayer con el Imperial de Murcia. Terminó el primer tiempo con 2 a 0 a favor de los murcianos y con empate a 2 tantos finalizó la contienda, ambos conseguidos por Arques.

El Cartagena ayer no carbaró, por la falta de línea media que sirviera algún cuero a su adelante; sólo Roig en el primer tiempo empujó. Lorca que volvió a actuar de centro delantero, no estuvo a la altura de los anteriores encuentros y si a esto se añade que el fuerte viento no dejaba jugar a nadie, volviendo balones que iban bien dirigidos originó, que el Títular empatara un encuentro que debió ganar por un amplio margen. Además en el segundo tiempo se probó de nuevo centro a Tamargo, del Gijón, y fue un fracaso por donde se colaron los delanteros imperialistas, no creó juego alguno y esto dió lugar a que el adelante cartagenerista, que quedó convertido en cuatro por lesión de Lorca, no vendiera a los visitantes, con la natural desilusión de la afición que salió un tanto defraudada y esperando que el caso no se repita.

Por otra parte, Enrique estuvo bastante irregular, sólo le mandaron 4 o 5 balones y le hicieron dos tantos sin que nada intentara hacer para pararlos.

Roig, Nieto, Vitales, Arques, Charri, en poco Porcellat y otro poco Cuervo, fueron los únicos que bragaron y en algunos momentos obra ex-ceso.

Carrasco en el extremo izquierda no lució teniendo que volverse para cambiar de pie y caer; Jiménez, todo voluntad y codicia, no es medio y Pold, no es defensa para el Títular. Es necesario ir dando un poco de ánimo a la afición que parece resacañar y no repetir pruebas que sean de esas clases.